

# 今年から4000円 登山者の実感は



入山料を払うと渡されるリストバンドのチェックを受けて富士山に入る登山者たち＝富士宮口5合目で

富士山の静岡県側の開山から1カ月が過ぎ、夏シーズンは後半戦に突入した。県は今年から入山料4千円の徴収や弾丸登山規制を開始。登山者は4千円という金額をじう受け止めているのだろう。富士宮口5合目（富士宮市）で8月上旬、10～80代の20人に尋ねると、「妥当」と「高い」が拮抗<sup>きつこう</sup>した。

「初めての富士山。1回登るだけなので、この金額は払える」。友人一家と訪れた東京都江東区の会社員片山俊さん(45)は「妥当」と回答した。ただ、「毎年登る人にとっては高いだろうし、1シーズンに何回もい」と答えた人

スなどであげてほし  
要當」と答  
半数を占  
余全や登山  
必要といつ  
から条例で1人1回4千円  
の入山料の徴収を義務化し  
た。入山料を払った人に渡  
されるリストバンドがなけ  
た。

富士入山料「妥当」「高い」拮抗

**富士山入山料 登山者の主な意見**

- ・気楽に登れる金額ではないので少し高いと思  
浜松市・主婦・女性(50代)
- ・うまい棒を何百本も買える。  
自然がつくったものなのになぜお金を取るの?  
東京都江東区・小学5年・男子(11歳)
- ・少しだけ登りたい人が来にくくなる。  
どこまで登るかで金額を決めてほしい  
神奈川県伊勢原市・大学4年・男性(22歳)
- ・アメリカの国立公園と比べて高い  
米国人観光客・男性(38歳)
- ・保全や遭難者への対応に静岡県の税収だけではまかないきれないと思うので仕方ない  
愛知県豊川市・会社員・男性(50代)
- ・自然環境を守るためにも必要。  
少し安いかもしれないが、足りているの?  
ドイツ人観光客・女性(18歳)
- ・初めての富士山なので心構えをするためにも1回だけならこの金額で納得  
東京都江東区・会社員・男性(45歳)
- ・これ以上安いと簡単な装備で来てしまう人がいるかもしれない  
横浜市・大学4年・女性(22歳)
- ・世界遺産に登れるという価値がある  
愛知県刈谷市・大学2年・男性(20歳)
- ・富士山の登山環境を整えるのには経費も人手かかるし、大変なこともあります  
川崎市・大学4年・女性(21歳)

**山梨に合わせ同額 識者「中途半端」「料金意義 県は明確に指摘**

れば、登山口のチェックボックスを通してできない仕組みにした。

「高い」と感じる人は9人で、「妥当」とほぼ同数。横浜市の大学教授稻川郁子さん(50)は「協力金を払うともうれる缶バッジを集めていたのに、値段が4倍になつてべらべらのリストバンドしかもらつない」と少しうまく。神奈川県伊勢原市の大田4年生男性(21)も「ここまで来るのでお金がかかるし、山頂まで行かずして不満げ」。専門家は、山学でNPO法人グラウンドワーク三島の渡辺豊博事務理事は、入山料について

と合わせるため、金額ありきで入山料が決まつた。抑制したいのか来ほしいのか分からぬ中途半端な金額だからだ」と分析。(一県は登山環境の改善に必要な総額と将来の姿を示すなど、入山料の意義を明確にするべきだ」と指摘した。